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Coaches Copa Pan Am a 
evaluar potencial de sus 
equipos  
 
LIMA, Perú, 16 de junio de 2017 - Los entrenadores de los doce equipos 
participantes en la XVI Copa Panamericana de Mujeres comentaron sobre el 
potencial de sus escuadras antes del nuevo ciclo olímpico y sus objetivos en 
la primera competición regional del año. 
 
Ellos hicieron sus declaraciones durante la investigación preliminar de los 
equipos en el Hotel Los Delfines en Lima el jueves y viernes. 
 
Guillermo Orduna, entrenador de Argentina: "Nuestro equipo ha 
evolucionado y hemos experimentado un buen salto en nuestro proceso de 
crecimiento. Ahora el desafío es mantener la consistencia. Nuestro objetivo 
es seguir creciendo y la Copa Panamericana es un torneo de buen nivel al 
comienzos de la temporada para probar jugadoras y evaluar cómo estamos 
como equipo". 
 
Marcello Abbondanza, entrenador de Canadá: "He estado con el 
equipo sólo por unas semanas y estoy curioso y emocionado de ver cómo 
las jugadoras se desempeñan en una competencia real y no sólo en la 
práctica en el gimnasio. Algunas de nuestras jugadoras han estado aquí en 

el pasado así que es una mezcla de jóvenes y veteranas. Me gusta el talento 
de mis jugadoras y ahora tenemos que trabajar para ver cómo pueden 
desarrollar su potencial". 
 
Eduardo Guillaume, entrenador de Chile: "Estamos formando un grupo 
de trabajo tratando de mantenerlo durante todo el año. Con este grupo 
vamos a enfrentar las futuras competiciones de este año y el próximo año. 
Hay algunos jugadores que participaron en la U20 y nuestro plan es crear 
consistencia y continuidad". 
 
Antonio Rizola Neto, entrenador de Colombia: "Nuestro equipo está 
formado por jugadoras de la categoría Sub-23 y cuatro de ellos jugaron la 
Copa U18 en Cuba, incluyendo la MVP Valerin Carabali. Este grupo de 
jugadoras representa el futuro del voleibol colombiano. Nuestras veteranas 
se quedaron en casa recuperándose de algunas molestias físicas y 
preparándose para el Gran Premio y el Campeonato Sudamericano". 
 
Wilfredo Robinson, entrenador de Cuba: "Realmente no tenemos el 
equipo que planeamos traer aquí debido a algunas lesiones. Sin embargo, 
mantenemos los mismos objetivos de clasificarnos al Gran Premio y 
conseguir puntos para las competiciones regionales como Centroamérica yel 
Caribe y los Juegos Panamericanos. Heidy Casanova es una de nuestras 
principales contribuyentes ofensivas y está en buena forma. 
 
Marcos Kwiek, entrenador de República Dominicana: "Esta es la 
primera competencia internacional del año y la Copa Panamericana es un  
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torneo duro. Después de un año olímpico, los equipos están probando 
nuevas jugadoras y también nuevos entrenadores. Es el momento de 
mostrar lo que el nuevo ciclo va a ser. Nuestro equipo está preparado para 
luchar por una de las medallas". 
 
Ricardo Naranjo, entrenador de México: "Hemos sido capaces de reunir 
un equipo compuesto por algunos de las jugadoras que están estudiando en 
Estados Unidos con veteranas que habían sido parte de anteriores 
selecciones mexicanas como Andrea Rangel y Carolina Carranza. Nuestro 
tiempo de entrenamiento no fue muy largo, pero hicimos todo lo posible para 
maximizar la preparación. Vamos a ser competitivos". 
 
Luizomar de Moura, entrenador del Perú: "Hemos estado trabajando 
por solo tres semanas, pero estoy satisfecho con la dedicación que los atletas 
están mostrando en este nuevo proceso. Nuestro objetivo en la Copa Pan 
Am es crecer como un equipo. Vamos a jugar un partido a la vez con 
responsabilidad y dedicación. Jugar en casa es importante que los 
aficionados puedan ver un equipo dedicado y con ganas". 
 
Javier Gaspar, entrenador de Puerto Rico: “Es la primera vez que estoy 
en Perú y estoy muy contento. El equipo tuvo una excelente preparación 
para esta Copa Panamericana, estamos en un proceso de reestructuración 
combinando jugadoras de experiencia olímpica como Daly Santana y figuras 
de mucho talento como Pilar Victoria de 20 años y Ana Sofía Jusino de 21 
años esperamos que este trabajo nos lleve a tener importantes resultados y 
a corto plazo nuestra clasificación entre los primeros del ranking final para 
poder tener acceso al World Grand Prix”. 
 
Francisco Cruz, entrenador de Trinidad y Tobago: "Tenemos seis 
novatas y seis jugadoras experimentadas entre ellos cuatro que juegan en 
ligas profesionales. Gracias al Ministerio de Deportes, las nuevas autoridades 
de la Federación y la Compañía Sport, hemos estado entrenando desde 
marzo en un lugar exclusivamente para el voleibol. Ellos están dando su 
mejor esfuerzo para dar las jugadoras las mejores condiciones posibles". 
 
Karch Kiraly, entrenador de Estados Unidos: "Tenemos un grupo de 
jugadores jóvenes, siete quizás ocho sin experiencia internacional que están 
listas para aprender mucho en este torneo. Hace cuatro años tuvimos 
algunos jugadores pasando por la misma situación, como Kim Hill, Kelly 
Murphy, quienes pasaron a desempeñar papeles importantes, incluyendo los 
Juegos Olímpicos de Río". 
 
Jhosvanny Chambers, entrenador de Venezuela: "Tenemos un equipo 
con experiencia competitiva ya que algunas de las jugadoras son del ciclo 
anterior. Tenemos una acomodadora, una atacante exterior y una libero de 
las filas juveniles. Nuestro objetivo es avanzar a la segunda fase, aunque 
nos faltan algunas jugadoras que están lesionadas en este momento". 
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